



L'ENSAS s'associe à l'Université de Strasbourg au sein de l'unité mixte de recherche 3400 ARCHE.

Ce qui était au départ une coopération est devenu depuis janvier 2024 une association entre l'ENSAS et l'Université de Strasbourg, formalisant ainsi les démarches conjointes de recherche dans les domaines de l'histoire de l'architecture et de la ville.

L'unité de recherche UR3400 ARCHE (Arts, civilisation, histoire de l'Europe), développée au fil des années 2000, est l'équipe de recherche des enseignants-chercheurs, doctorants et étudiants qui travaillent à mieux comprendre les sociétés médiévales et contemporaines en Europe, sous l'angle de histoire et de histoire de l'art.

Elle organise ses recherches dans un spectre géographique recouvrant l'Europe et les mondes germaniques, à partir d'une approche généralement comparatiste, en approfondissant les questions de transferts, de diffusion, d'emprunts, de circulation et de voyages.

L'UR ARCHE et l'ENSAS entretiennent depuis des années des relations suivies en matière de formation doctorale et de recherche. Plusieurs enseignants de l'ENSAS sont membres de l'UR ARCHE, de même que les doctorants diplômés architectes encadrés par ces derniers et des architectes docteurs en histoire de l'art et de l'architecture qui, après avoir soutenu leur thèse, ont souhaité demeurer membres de l'équipe.

En 2024, l'ENSAS et l'UNISTRA formalisent leur partenariat. Cette décision a été voté à l'unanimité en Conseil d'administration de l'ENSAS le 30 mai 2023. Les parties entendent notamment développer ensemble des programmes de recherche ambitieux relevant d'une politique partagée. Ce projet permet à l'ENSAS d'avoir une meilleure visibilité de ses activités de recherche auprès de l'Université et d'assurer la co-tutelle du laboratoire ARCHE.

L'unité de recherche est devenue UMR (unité mixte de recherche) au 1^{er} janvier 2024, et sa direction a été confié à Nicolas Bourguignat, Professeur en histoire contemporaine. Gauthier Bolle, professeur HDR et Sharam Abadie, maître de conférences à l'ENSAS font partie des 36 membres titulaires de l'unité. Anne-Marie Châtelet est Professeur émérite et Anne-Sophie Cachat, maîtresse de conférences, est membre associée. Enfin, sept doctorants ont d'ores et déjà un directeur ou directrice de thèse à l'ENSAS.

Retrouvez les programmes de recherche, la liste complète des membres, les activités et actualités de l'UMR sur son site : <https://arche.unistra.fr>

Relations presse - Apolline STENGER

apolline.stenger@strasbourg.archi.fr

Tél.: +33 (0)6 61 85 93 96

www.strasbourg.archi.fr



Strasbourg,
école d'architecture



Université

de Strasbourg